

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 72 (1980)
Heft: 10-11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 21.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le centenaire de l'USS

Le centenaire de l'Union syndicale suisse aura été l'événement marquant de l'année 1980 pour les travailleurs de ce pays, qu'ils soient ou non membres de l'une des quinze fédérations affiliées. Mais il aura aussi eu un large écho dans les autres milieux de la population, même si l'attention portée à l'USS en cette circonstance n'a pas toujours été à la mesure du rôle qu'elle a joué jusqu'ici dans la société helvétique. Ce qui n'a toutefois rien enlevé à la beauté de la manifestation qui s'est déroulée le 25 octobre au Kursaal de Berne. La fête fut d'autant plus digne et impressionnante que l'on ne s'est pas borné à rappeler les grands moments de l'histoire de notre Union. On a aussi évoqué ses erreurs et ses échecs.

Et on a surtout donné un coup d'œil sur l'avenir, proche ou plus lointain, ainsi que cela ressort des diverses allocutions dont nous reproduisons les textes dans ce numéro de la *Revue*. Ce faisant, les orateurs se sont en quelque sorte mis au diapason des délégués qui avaient, un jour plus tôt, mis au point et approuvé un nouveau programme de travail pour les années 80.

Les feux sur le centenaire sont éteints. L'Union syndicale s'engage maintenant dans le deuxième siècle de son existence. Elle le fait en ayant conscience de la mission capitale qui lui incombe dans une société de plus en plus complexe mais pas forcément plus humaine. Car, comme l'a dit André Ghelfi, vice-président de l'USS, à qui il appartenait de clore la manifestation, «malgré les critiques des uns ou le scepticisme des autres, tout indique que le syndicalisme restera l'arme irremplaçable que des générations de travailleurs se sont forgée pour la défense de leurs intérêts, pour conquérir plus de dignité et pour participer pleinement à la vie nationale».

L'action sera donc poursuivie et, grâce à la collaboration et à la solidarité du plus grand nombre, les objectifs visés seront atteints. Jean Clivaz